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Abstract (en)
The ski-jump setup (10) has a pair of ski tracks (14) extending side by side, which are determined by sliding surface elements (12). The ski tracks
are formed in area of the jump table of the sliding surface elements. The sliding surface elements are provided independent of each other and are
movably limited. The sliding surface elements have pressure measuring elements (16) which are spaced from each other in longitudinal direction of
the sliding surface elements.

Abstract (de)
Es wird ein Sprungschanzenaufbau (10) für eine Schisprunganlage mit einem Paar nebeneinander verlaufenden Schispuren (14) beschrieben, die
durch Gleitflächenelemente (12) bestimmt sind. Die Schispuren (14) sind im Bereich des Schanzentisches von Gleitflächenelementen (12) gebildet,
die voneinander unabhängig vorgesehen und begrenzt beweglich sind. Diese Gleitflächenelemente (12) weisen Druckmesseinrichtungen (16) auf,
um die Kräfte der beiden Schier eines Schispringers beim Absprung vom Schanzentisch voneinander unabhängig detektieren zu können.
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